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Год назад, тоже 22 декабря, в Управлении 
ТГК-1 на проспекте Добролюбова открылся 
Музей истории энергетики Северо-Запада. 
Замечательный, познавательный, интерактив-
ный. Но доступный только тем, кто работает 
в Петербурге или приезжает сюда в команди-
ровку. А ведь нас в Компании несколько тысяч 
человек! И далеко не все имеют возможность 
познакомиться с экспозицией музея лично. Но 
теперь те, кто работает в Мурманской области, 
Карелии, в отдаленных районах Ленинград-
ской области, смогут погрузиться в историю 
энергетики. Наши дети, друзья, близкие, наши 
потребители, партнеры и коллеги – все, кому 
интересна история развития одной из самых 
молодых и самых сложных отраслей совре-
менной экономики, смогут посетить Виртуаль-
ный музей истории энергетики Северо-Запада, 
открытие которого состоится 22 декабря 2011 
года. Отличный подарок к профессиональному 
празднику и Новому году. Добро пожаловать в 
виртуальную реальность энергетики! 
Лувр, Ватикан, Британский музей и Нацио-
нальная галерея, Метрополитен-музей, Госу-
дарственный Эрмитаж – величайшие музеи 
мира открывают свои двери сегодня не только 
в реальном мире, но и в мире виртуальном. 
Идея перенести ценные экспонаты в цифро-
вое пространство не нова: как только родилось 
кино, музеи одними из первых предложили 
кинопутешествия в их залы и галереи. Спустя 
время афиши постоянных и временных экспо-
зиций перенеслись со страниц дорогих ката-
логов на страницы интернет-сайтов. И совсем 
скоро за ними последовали сами выставки, 
календари событий и каталоги. Панорамы 

Путешествие во времени
На праздники принято дарить подарки.  
Наш самый главный праздник – профессио-
нальный. Это День энергетика. И для всех 
представителей нашей славной профессии 
есть подарок – Виртуальный истории музей 
энергетики. 

музейных залов, выполненные в 3D, специ-
альные онлайн-гиды и виртуальные туры для 
больших и маленьких стали неотъемлемой 
частью музейного дела.
Виртуальный музей истории энергетики 
Северо-Запада родился как закономерное 
продолжение постоянной экспозиции Музея 
истории энергетики нашего региона.
Изначально структура и наполнение Вирту-
ального музея полностью соответствовали 
тому, что можно увидеть в музее на проспекте 
Добролюбова. Основные этапы развития энер-
гетики в Санкт-Петербурге, Карелии и Мур-
манской области, факты, персоналии, макеты, 
предметы быта, изобретения – всё это было 
переведено в огромный цифровой каталог.
Затем каждый экспонат получил свое описа-
ние, и каждый из энергетиков, участвовав-
ших в создании отрасли, обзавелся биогра-
фией и своим местом в истории.
Конечно, в Виртуальном музее нельзя потро-
гать первые лампочки или подержать в руке 
блокадный «кабель с денежкой». Посети-
телям из любой точки мира доступны лишь 
изображения и оцифрованные материалы из 
архива. Но создатели сайта компенсировали 
это виртуальным путешествием во времени – 
специальной игровой версией Музея энерге-
тики, которая привлечет и знатоков истории и 
краеведения, и тех, кто впервые на сайте узнал 
о том, когда был принят план ГОЭЛРО!
Каверзные вопросы викторины, заниматель-
ная информация о становлении энергетики в 
России и Европе – и вот перед нами разворачи-
вается полуторавековая история одной из са-
мых важных отраслей современного государ-
ства. Оживают картины строительства первых 

электростанций, бегут вагоны конки, рабочие 
и крестьяне голосуют за электрификацию всей 
страны, дети и взрослые бок о бок восстанав-
ливают разрушенные станции после войны, 
тянутся караваны грузовой техники, везущей 
ценные материалы в далекое Заполярье.
Есть и свои новшества в «традиционной вер-
сии» Виртуального музея: это разделы «Афи-
ша», «Временная экспозиция» и богатый  
видеоархив, куда попали хроника и фильмы, 
снятые еще в 70-х годах прошлого века. «Афи-
ша» будет держать нас в курсе энергетических 
праздников и круглых дат, рассказывая о но-
вых событиях в Компании и Музее истории 
энергетики Северо-Запада. А «Временная экс-
позиция» призвана рассказать о самых важных 
датах энергетики России подробнее.

Ольга МАМАЕВА, главный специалист 
по внешним Internet-коммуникациям и 
международным проектам

игра «Энергетика россии»
Давно никто не подвергает сомнению, что 
основная цель социально-ответственного биз-
неса – прибыль и одновременное улучшение 
сообщества, в котором этот бизнес функцио-
нирует. Долгосрочные программы, работа над 
социальными образовательными проектами, 
инвестиции в наше будущее – это инвестиции 
в бизнес, просто в иной плоскости.
Понимание насущной необходимости в вос-
питании своего потребителя и своего рынка 
выливается в ряд нетривиальных решений в 
нашей Компании. Одно из них – интеллек-
туальная игра «Энергетика России», которая 
стала подарком ТГК-1 к Дню энергетика.
«Мы хотим добиться того, чтобы каждый 
потребитель энергии понимал основные 
принципы построения современной энер-

гетики, ценил ее инженерную красоту, уважал 
труд работников энергосистемы, и оказывал 
им посильную помощь», – именно с этими 
словами мы разрабатывали дизайн игры, при-
думывали вопросы, выбирали объекты и соз-
давали логику игры. Мы интегрировали боль-
шой объем знаний энергетиков в интересное 
интеллектуальное приложение, которое, не-
сомненно, будет расти и развиваться!
Игра рассчитана не только на детей средне-
го и старшего школьного возраста, но и на 

их родителей. С практической точки зре-
ния, последнее особенно важно, посколь-
ку позволяет через игры с детьми привить 
«энергетическое мышление» старшему по-
колению – тем, кто принимает не только бы-
товые, но и серьезные производственные и 
общественно-политические решения.

Главная страница сайта Виртуального музея истории энергетики Северо-Запада сочетает 
в себе «традиционную версию» (анимированный блок справа) и «игровую версию» (слева)

Цифровой каталог экспонатов из архива  
Музея истории энергетики Северо-Запада

Начало «Эры электричества» в Санкт-
Петербурге: интерфейс игровой версии –  
путешествия во времени

Уважаемые коллеги!
Позвольте сердечно поздравить вас с на-
шим профессиональным праздником – 
Днем энергетика, а также с наступающим 
Новым годом и с Рождеством!
Уходящий год был непростым для нашей 
Компании – нам не раз приходилось пре-
одолевать трудности, вместе мы решили 
немало сложных задач и тем самым до-
бились видимых результатов. Это, пре-
жде всего, пуск новых блоков на наших 
станциях – мы ввели в строй более 800 
мегаватт, нам удалось обеспечить высокий 
уровень производственных и финансовых 
показателей, мы продолжаем планомер-
ное осуществление технического пере-
вооружения и модернизации предприятий, 
направленных на повышение качества 
и надежности электро- и теплоснабже-
ния наших потребителей. За прошедшие 
двенадцать месяцев мы реализовали  
обширную инвестиционную и ремонт-
ную программы, основали компанию  
ТГК-1 – Сервис, стабилизировали ситуа-
цию с долгами в Кольском филиале, за-
вершили проект непрерывной циркуляции 
воды на Петрозаводской ТЭЦ, который в 
будущем позволит сократить длительность 
летних отключений в зоне ответственности 
станции, и многое другое. Этот год прошел 
под знаком трех значимых юбилейных дат 
со дня создания петербургской, карельской 
и кольской энергосистем, которые стали 
хорошим поводом оценить достигнутое 
и наметить планы на будущее. И сегодня 
мы говорим спасибо каждому работнику 
ТГК-1 за профессионализм, трудолюбие и 
стремление работать на результат.
Благодаря плодотворной совместной ра-
боте наша Компания вышла на принци-
пиально иной уровень эффективности, 
качества, оснащенности современным 
оборудованием. В новом 2012 году нам 
предстоит продолжить путь позитивных 
преобразований, несмотря на серьезные 
испытания и трудности. Достижение на-
ших общих целей всецело зависит от 
усилий всего коллектива – от усилий и 
оптимизма каждого, благодаря которым 
живет и развивается Компания. Мы рас-
считываем на вашу поддержку и профес-
сионализм!
Желаю вам и вашим семьям крепкого здо-
ровья, счастья и удачи в Новом году!

Генеральный директор ТГК-1 
Андрей ФилиппОВ

с ПразДником!
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каленДарь событий Планета тгк-1

история живой Энергии тгк-1. 2011 гоД

26 января 
Первая ПГУ-180 нового энергоблока Первомайской ТЭЦ заработала в режи-
ме комбинированной выработки электричества и тепла.

1 февраля
Образована специализированная ремонтная компания ООО «ТГК-1 – Сервис».

4 февраля
На Южной ТЭЦ побывала делегация топ-менеджмента компании «Фор-
тум». Наши акционеры участвовали в совещании, где обсуждались вопросы 
финансовых вложений и механизмов возврата инвестиций.

9 февраля 
Председатель Правительства Российской Федерации Владимир Путин посетил 
Южную ТЭЦ. Станция стала площадкой проведения Всероссийского совещания 
по подведению итогов работы топливно-энергетического комплекса в 2010 году.

15 февраля 
Консул Петрозаводского отделения Генерального Консульства Финляндии 
Анна-Кайса Хейкинен встретилась с руководством филиала «Карельский» и 
посетила Петрозаводскую ТЭЦ.

17 февраля 
На Выборгской ТЭЦ прошли учебно-методический сбор и совещание. Ме-
роприятия были посвящены подведению итогов работы Компании по обе-
спечению гражданской защиты ТГК-1 в 2010 году и задачам на 2011 год. 
Также было проведено командно-штабное учение по отработке алгоритма 
действий администраций ТЭЦ при нештатных ситуациях.

28 февраля 
На Лесогорской ГЭС введен в эксплуатацию гидроагрегат № 2 – впервые в 
истории Компании пуск нового оборудования осуществлялся дистанцион-
но, из здания Правительства Ленинградской области. «Нажал на кнопку» 
губернатор Ленобласти Валерий Сердюков.

3 марта 
На Правобережной ТЭЦ открылся первый в Компании учебный класс.

4 марта
На Северной ТЭЦ стартовал проект «Бережливое производство».

мы – Энергетики!
нас в тгк-1 – не одна тысяча 
человек! Это целая планета – 
планета живой энергии. и нам 
есть, что сказать друг другу. 
тем более – в свой профес-
сиональный праздник, День 
энергетика. есть что вспом-
нить, есть что пожелать. 
жаль, что не всегда это возмож-

но сделать лично – ведь нас так много! 
но на страницах нашей корпоративной 
газеты, да еще накануне самого волшеб-
ного праздника – нового года – возможно 
всё! Давайте пожелаем друг другу самого 
лучшего! и пусть новый год принесет нам 
всем успехи в работе, счастье в семейной 
жизни, подарит нам тепло верных друзей и 
надежных коллег!

– Сегодня энергетика является 
основой жизнеобеспечения граж-
дан, одновременно фундаментом и 
локомотивом развития экономики. 
От нас с вами зависит благополучие 
каждого жителя и региона в целом. 
И для того, чтобы этому благополу-

чию ничего не угрожало, в 2011 году мы проделали 
серьезную работу! Год был насыщен ремонтами и 
обновлениями, было немало и сложностей, но в то 
же время удалось продвинуться и в реализации ин-
вестиционных перспективных проектов.
Энергетика переживает непростые времена. Тем 
не менее, будущее отрасли в наших руках, и мы 
ответственно относимся к своей работе и всегда 
достойно справляемся с трудностями. Мы наце-
лены на результат и стабильно достигаем высоких 
показателей, в первую очередь, благодаря высоко-

квалифицированному персоналу, специалистам, 
для которых энергетика – это призвание.
В 2011 году в нашем филиале состоялись важные 
кадровые назначения: Каскады Пазских и Сере-
брянских ГЭС обрели новых директоров – Ни-
колай Воробьев и Игорь Пацан приняли бразды 
правления, на самом западном и южном Каска-
дах Кольского полуострова приступили к работе 
и новые главные инженеры – Евгений Котов и 
Олег Потанькин. С новыми силами и энтузиаз-
мом этим профессионалам предстоит решать не-
простые задачи!
Поздравляю весь коллектив ТГК-1, филиала 
«Кольский» и Мурманской ТЭЦ с Днем энерге-
тика и Новым годом. Желаю благополучия вам и 
вашим близким, высоких достижений в работе и 
безаварийных смен в течение всего года. Светлых 
и теплых вам дней в новом году!

Александр Антипов, директор филиала «Кольский»:

Ольга иванихина, начальник экологического сектора Управления  
филиала «Карельский»:

– Этот год был очень насыщен-
ным в профессиональном плане: я 
впервые побывала в структурных 
подразделениях нашего филиала. 
Мне особенно понравилась Па-
льеозерская ГЭС Каскада Сунских 

ГЭС – компактная, очень светлая и воздушная 
станция, а также Кривопорожская ГЭС Каскада 
Кемских ГЭС – самая мощная ГЭС в филиале с 
четырьмя гидроагрегатами мощностью 180 МВт. 
Везде нас принимали тепло, помогали сориенти-
роваться и рассказывали историю станций. Мне, 
как вновь пришедшему сотруднику, было неожи-
данно увидеть, что в энергетике, которую вполне 
закономерно причисляют к достаточно жесткой и 
тяжелой сфере деятельности, есть место для шу-

ток в виде ЭВН и корпоративных мероприятий. 
Приятно удивила сплоченность коллектива – она 
проявляется буквально во всем: в работе, в том, 
как наши девушки поздравили мужчин, придумав 
и смонтировав целый видеоклип, а также фанта-
зийную конструкцию для фотосессии, и, как затем 
уже мужчины галантно и утонченно встречали 
нас у входа в Управление с представительницами 
индийского ансамбля,  дарили нам тюльпаны.
Самым запоминающимся был ЭВН – мы всей 
семьей болели за наших ребят, я очень надеюсь, 
что Компания продолжит эту славную тради-
цию. Меня очень порадовал зимний праздник, 
а также мероприятия, которые организует проф-
союз ТГК-1, так держать! Мы двигаемся в пра-
вильном направлении!

Николай Уколов,  
главный инженер Южной ТЭЦ:

– В 2011 году Южная ТЭЦ стала 
электростанцией, способной нести 
суммарную электрическую нагрузку 
1200 МВт.
В связи с этим у нас появилась воз-
можность надежно обеспечивать 
жителей Фрунзенского, Московско-го и Невского районов теплом и горячей водой кру-глый год, еще больше производить электрической энергии для страны. Ввод в эксплуатацию энерго-блока ст. № 4 – это большой успех всего нашего коллектива и Компании в целом. К ярким событиям уходящего года в жизни станции отношу:– успешную и напряженную работу коллектива по освоению пускового комплекса нового энергоблока ПГУ-450Т,

– посещение объекта высокими гостями – Влади-миром Путиным и Алексеем Миллером,– активное участие нашей команды в различных корпоративных и станционных мероприятиях (День энергетика, футбол, волейбол, турслет и т.п.).В наступающем новом 2012 году хочу пожелать кол-лективу станции надежной и безаварийной работы, ветеранам, коллегам по работе, друзьям крепкого здоровья, личного счастья, благополучия, творче-ских успехов. Любите нашу работу, берегите себя.

Денис Зимин, заместитель главного  
инженера Каскада Вуоксинских ГЭС:

– Уходящий 2011 год выдался 
очень трудным. Он прошел в 
режиме постоянной напря-
женной работы, которая дала 
положительные результаты. 
Прежде всего, этот год за-

помнился пуском двух реконструированных 
гидроагрегатов на Каскаде, началом полномас-
штабных работ по реконструкции распредели-
тельного устройства 110 кВ Лесогорской ГЭС. 
Кроме того, полученный паспорт готовности к 
ОЗП в очередной раз подтвердил возможность 
работы Каскада в самых сложных условиях. 
Всему большому коллективу ТГК-1 в Мурман-
ской области, Карелии, Ленинградской области 
хочу пожелать неисчерпаемой энергии, крепко-
го здоровья, новых производственных достиже-
ний и успешного завершения всех начинаний в 
деле развития и модернизации нашей Компа-
нии. Чтобы набранные нами поистине высокие 
темпы обновления оборудования не снижались, 
а только росли. И помните: от нас зависит свет и 
тепло в домах, эта благородная миссия позволя-
ет нам по праву гордиться своей профессией!
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Накануне праздников всегда принято подводить итоги и вспоминать 
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каленДарь событийПланета тгк-1

история живой Энергии тгк-1. 2011 гоД

7 марта
Праздник «Раскрась зиму!» прошел в Петрозаводске.

9 марта
55 лет исполнилось Ондской ГЭС. С этой даты начинает свое летоисчисле-
ние не только сама станция, но и весь Каскад Выгских ГЭС.

12 марта
В поселке Раякоски прошла традиционная ежегодная Лыжня Дружбы – люби-
тельская гонка по территориям трех сопредельных государств. Наша Компания 
поддерживает это мероприятие на протяжении всей его истории, а сотрудники 
Каскада Пазских ГЭС принимают непосредственное участие в его организации и 
подготовке трассы. Значимость события для региона подчеркивает тот факт, что 
освещать событие прибыли журналисты федеральных СМИ.

14 марта
Праздник «Раскрась зиму!» отметили в Санкт-Петербурге.

19 марта
Праздник «Раскрась зиму!» прошел в Мурманске.

24 марта
Накануне паводка на Нижне-Свирской ГЭС прошла противоаварийная 
тренировка.

25 марта
На Апатитской ТЭЦ состоялись крупномасштабные учения, целью которых 
было  на практике проверить готовность работников станции к действиям по 
локализации и ликвидации разлива мазута.

2 аПреля
В Петрозаводске прошла игра ЭВН – Энергия веселых и находчивых. На 
первом месте – «Карельские ЭМУ».

8 аПреля
На Южной ТЭЦ пущен новый энергоблок ПГУ-450. Торжественные меро-
приятия прошли с участием Председателя Правления ОАО «Газпром» Алек-
сея Миллера и нападающего ФК «Зенит» Александра Кержакова.

11 аПреля
На Выборгской ТЭЦ открылся новый спортзал и прошел первый матч по 
мини-футболу между командами Выборгской ТЭЦ и Управления.

22 аПреля
В Управлении ТГК-1 прошла благотворительная пасхальная ярмарка.

1 мая
Генеральным директором ТГК-1 стал Андрей Николаевич Филиппов.

Николай Воробьев, 
директор Каскада пазских ГЭС:

– В этом году я «перешел в кабинет 

напротив» – с позиции главного ин-

женера на должность директора Ка-

скада. Поменялся профиль работы. 

Раньше она была связана, в основ-

ном, с оборудованием, сейчас больше 

сталкиваюсь с социальной сферой, 

в частности, работой с персоналом. Добавилась се-

рьезная дополнительная ответственность. Год по-

лучился необычным с точки зрения водности, тако-

го года не было за всю историю наблюдений. Даже 

финская сторона не могла спрогнозировать уровень 

воды. Еще в сентябре ощущался ее дефицит, а сейчас 

мы имеем превышение целевой зоны, что влечет за 

собой изменения по ведению режима. Сотрудникам 

хочу пожелать здоровья, стабильности, уверенности, 

творчества и обязательно новых идей!

Виктория плотникова,  начальник Учебного центра:
– 2011 год был хорошим, активным, ярким, очень насыщенным. Я никогда не забуду, как готовились к пуску 4-го блока Южной ТЭЦ, как приезжал Влади-мир Путин на станцию, как проходил конкурс дипломных проектов. Одно из самых запоминающихся событий – соревнования профессионального ма-стерства оперативного персонала. Я очень ценю труд всех работников Компании и рада, что все мы занимаемся важным и нужным делом. Я всем желаю процветания и благополучия! И никогда не останавли-ваться на достигнутом – только развитие!  Желаю счастья и успехов во всех делах.

− От всей души поздравляю вас 

с наступающими праздниками! 

Это одни из самых радостных и 

торжественных дней в году. Дни, 

когда мы подводим итоги и стро-

им планы на будущее. 

Уходящий год стал для «Теплосети» юбилейным – 

нам исполнилось 80 лет. К юбилею мы подошли с 

результатом, за который нам не стыдно. Сейчас ОАО 

«Теплосеть Санкт-Петербурга» − это крупная, со-

временная инфраструктурная компания. Приоритет-

ными направлениями для нас остаются повышение 

надежности и энергоэффективности передачи те-

пловой энергии. Мы продолжаем активно внедрять 

новые технические решения, в том числе энерго-

сберегающие технологии – трубы нового поколения 

с теплоизоляцией из пенополиуретана (ППУ) и си-

стемой ОДК.

В следующем году стартует масштабный проект 

по реконструкции базового объекта теплоснабже-

ния Василеостровского района – тепломагистрали 

«Восточная». В ходе работ мы планируем уве-

личить пропускную способность теплопровода, 

чтобы создать возможность перевода на тепло-

снабжение от источников ТГК-1 зданий СПбГУ, 

Военно-морского музея. Планируем также начать 

строительство насосно-перекачивающей станции 

«Введенская» на углу Фонтанки и Введенского ка-

нала – это позволит присоединять новых потреби-

телей в Адмиралтейском и Центральном районах.

Уверен, что грядущий год принесет нам немало 

добрых чудес. Пусть останутся в старом году го-

рести и невзгоды, а новый принесет в дом только 

душевное тепло, добро, мир и благополучие!

С праздниками! Пусть тепло всегда согревает 

наши дома!

Евгений Хачатуров, генеральный директор ОАО «Теплосеть Санкт-петербурга»:

Валерий Васильев, 
начальник Нижне-

Свирской ГЭС,  
и коллектив  

станции:

Мы вас, коллеги, поздравляем!
Здоровья крепкого желаем!
Любви, веселья, долгих лет
И многих творческих побед!
Пусть год грядущий будет слаще,
Чтоб нам сопутствовал успех,
Чтоб всё наладилось у всех,
Чтоб улыбались мы почаще,
Пусть бой курантов принесет
Нам добрый, славный Новый год!

Кирилл Малков, начальник службы  

логистики и обеспечения производства  
Автовской ТЭЦ:
– Для меня 2011 год был ярким 

и интересным. Помимо бурной 

и активной жизни на станции 

мне запомнился ЭВН в Петро-

заводске. Организация и юмор 

команд были на самом высоком 

уровне. С большим сожалением вспоминаю 

о прошедшем в этом году «мимо меня» турс-

лете, где команда Автовской ТЭЦ, на мой 

взгляд, показала первоклассный уровень. 

Сегодня я с огромным удовольствием вовле-

чен в процесс празднования 55-летия своей 

станции. Коллегам и друзьям хочу пожелать  

в следующем году счастья, любви и терпе-

ния. Мы работаем в очень нужной и слож-

ной отрасли промышленности – энергетике.  

Давайте будем держать марку!

Валентина  
Аржанухина, 

главный бухгал-
тер Нарвской 

ГЭС:

– День энергетика – это один из са-
мых светлых в прямом смысле слова 
праздников в году. 
Желаю всем энергетикам новых успе-
хов в жизни и в деле,
Чтобы решались задачи любые,
Чтобы всегда, неизменно везло.
Если работают люди такие,
Значит, нам будет тепло и светло!

Александр Моторов, директор Каскада ладожских ГЭС:

– Мне очень хочется поздравить 

всех энергетиков России и весь кол-

лектив ТГК-1 с приближающим-

ся Новым годом! Именно в этот 

праздник мы можем на мгновение 

ощутить, как настоящее превращается в будущее. 

Мы можем ощутить движение времени. Именно 

оно дает нам возможность что-то сделать, что-то 

успеть. Я рад, что мы все движемся вперед, и это 

движение ведет к развитию нашей Компании. 

Именно этого – процветания и развития – я желаю 

сотрудникам ТГК-1. Еще раз сердечно поздравляю 

энергетиков с Новым годом. Пусть в следующем 

году им сопутствует творческий успех и удача!
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5 мая
Совет молодых специалистов поздравил ветеранов филиала «Невский» с 
Днем Победы, подарив им экскурсию в музей диорамы в Кировске и кон-
церт самодеятельности.

6 мая
В Петрозаводске поздравили ветеранов с Днем Победы.

9 мая
В Мурманске поздравили ветеранов с Днем Победы.

22 мая
75 лет исполнилось Заполярной энергетике.

25-26 мая
В Петрозаводске прошли учения по гражданской защите, направленные на 
отработку действий персонала Петрозаводской ТЭЦ по локализации и лик-
видации аварии на магистральных тепловых сетях.

28 мая
Прошел турнир ТГК-1 по мини-футболу. Победила команда Кольского филиала.

30 мая
Состоялось годовое общее собрание акционеров ОАО «Теплосеть Санкт-
Петербурга».

6-8 июня
Прошли соревнования оперативного персонала ТЭС с поперечными связя-
ми. Победу в тяжелой борьбе одержала команда Первомайской ТЭЦ.

13 июня
На территории Дубровской ТЭЦ состоялось открытие памятной доски Алек-
сею Антоновичу Котомину, автору проекта и главному инженеру строитель-
ства Дубровской ГРЭС № 8, репрессированному в 1930-годы.

16 июня
Исполнилось 80 лет со дня создания объединенной карельской энергосисте-
мы. В 1931 году основатель плана ГОЭРЛО Глеб Кржижановский подписал 
указ и утвердил положение о Районном управлении государственных элек-
трических станций и сетей Республики Карелия.

17 июня
ТГК-1 приняла участие в Петербургском международном экономическом 
форуме и выступила партнером этого мероприятия.

27 июня
Состоялось годовое общее собрание акционеров ОАО «ТГК-1».
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история живой Энергии тгк-1. 2011 гоД Сергей Брыков, начальник  
пТО первомайской ТЭЦ:

– Для меня и всех сотрудников 
Первомайской ТЭЦ 2011 год ока-
зался периодом больших перемен, 
что связано с вводом первого энер-
гоблока ПГУ-180 в конце преды-
дущего года, второго энергоблока 

– в конце года, и, как следствие, началом замещения 
старых мощностей на современные новые.
Возникающие задачи в процессе работы оборудо-
вания как «старой» так и «новой» части ТЭЦ, по-
иск их решений, иногда неординарных, участие 
в работе по реконструкции хозяйства жидкого 
топлива, отопительной водогрейной котельной 
делают работу и жизнь более насыщенной со-
бытиями, позволяют постоянно развиваться как 
в производственном, так и в личностном плане.
Также в 2011 году я закончил обучение в Санкт-
Петербургском университете управления и эко-
номики по Президентской Программе подго-
товки управленческих кадров для организации 
народного хозяйства РФ, защитил выпускную 
работу по теме «Разработка общих подходов по 
планированию, оптимизации режимов работы 
ТЭЦ при выходе на НОРЭМ».

павел Шумилов, начальник КТЦ-2  
первомайской ТЭЦ:

– Подходящий к своему за-
вершению 2011 год выдался 
тяжелым, трудовым, но в то же 
время интересным. На всем его 
протяжении сотни людей при-
лагали огромные усилия для 

строительства энергоблока № 2, а также для 
выполнения необходимых наладочных работ 
на энергоблоке № 1 ПГУ Первомайской ТЭЦ. 
В ходе этих операций амбициозный молодой 
коллектив приобрел необходимые навыки и 
знания в работе с энергоустановками нового 
поколения и, как следствие, бесценный опыт. 
Важным событием в работе станции явилось 
успешное прохождение комплексного опробо-
вания второго энергоблока, а затем и его ввод  в 
эксплуатацию. Но расслабляться рано, впереди 
еще очень много работы, связанной с наладкой 
и настройкой данного оборудования.
Расширение и модернизация Первомайской 
ТЭЦ позволило не только улучшить технико-
экономические показатели станции и ТГК-1 в 
целом, но и значительно преобразить застроен-
ный «серыми» промышленными предприятия-
ми Кировский район Санкт-Петербурга.

Александр Сальников,  

начальник электротехнического  

участка Нарвской ГЭС:
– Мы несем свет и тепло лю-

дям, обеспечиваем стабиль-

ность деятельности во всех 

сферах жизни нашей страны. 

Уверен, что нам по плечу но-

вые свершения, а наши про-

фессионализм и преданность делу всегда 

будут гарантией надежной работы энергети-

ческого комплекса нашей страны. Желаю вам 

и вашим близким крепкого здоровья, успехов, 

счастья и благополучия!

Наталья Быстрова, председатель совета 

представителей первичных профсоюзных 

организаций, директор Музея истории энер-

гетики Северо-Запада:
– Вот и еще один год перелисты-

вает последние страницы. И, как 

во всякой книге, какая-то глава, 

что называется, «не оторваться», а 

где-то либо под знаком железного 

аргумента «надо», либо скучно до 

зевоты. Вопрос только в том – чего больше. Уходя-

щий год был насыщенным, интересным и трудным 

по целому ряду причин и событий. Год грядущий 

– в какой-то степени результат года минувшего и 

очень хочется пожелать всем-всем здоровья, благо-

получия и, главное – того, «что движет солнце и 

светила» – любви.

Вениамин Старцев, начальник  
смены Верхне-Туломской ГЭС  

Каскада Туломских ГЭС:
– Я работаю на станции прак-
тически с момента ее основа-
ния, с 1968 года, а с 1975 года 
перешел на оперативную рабо-
ту. В этом году энергетике За-
полярья исполнилось 75 лет. За 

это время на станции существенно изменился 
коллектив, модернизировали много оборудова-
ния, самое главное – появились компьютеры, 
автоматизировали нашу работу. Сейчас моя 
дочь заканчивает университет и уже работает 
на Каскаде, а в начале года я сам собираюсь на 
заслуженный отдых. Так что преемственность 
поколений и передачу опыта обеспечили, про-
должать работать в энергетике должна моло-
дежь. Вот за этот год обучил нового сотруд-
ника. Сначала он стажировался на станции, а 
теперь заступил на пульт. Стараюсь всегда под-
сказать коллегам, как лучше сделать, поделить-
ся опытом с молодыми. Желаю в будущем году 
коллективу оставаться сплоченным и крепким, 
сохранять желание работать и пройти 2012 год 
без аварий и сбоев! Для меня в 2011 году случи-
лось важное личное событие – единственному 
внуку исполнился год. Желаю всем крепкого 
семейного счастья!

Александр Сидоров,  
директор Автовской ТЭЦ:

– За прошедший год на нашей 
станции, как и на любой другой, 
произошло много событий. Сре-
ди самых значимых на Автовской 
ТЭЦ можно отметить обновление 
состава технических руководите-лей – главного инженера, заместителя главного инженера по ремонтам, эксплуатации, начальника КТЦ. Это самые ключевые фигуры в деятельно-сти ТЭЦ, и я думаю, это даст новый эффективный толчок в работе. Многое сделано в технической части – проведена модернизация пиковых котлов ПТВМ-100 № 1, 2 и модернизация сетевых насо-сов, что повышает надежность работы станции. И, конечно, нельзя не упомянуть долгожданную реализацию социально-направленных мероприя-тий – ремонт помещений, раздевалок и душевых для персонала, проведение серьезного ремонта внутристанционных дорог, обновление столовой, а также организацию развозки персонала ТЭЦ.От всего сердца хочется пожелать всем энергетикам, сотрудникам Автовской ТЭЦ и ТГК-1, здоровья, уверенности и удачи в делах, быть таким же друж-ным коллективом, держащим курс на дальнейшее развитие, модернизацию наших предприятий!

Евгений Федоров, инженер группы наладки пТО Южной ТЭЦ:
– Свою карьеру в энергетике я 
начал с машиниста береговой на-
сосной станции, далее перешел 
работать на блок машинистом-
обходчиком по котельному обо-
рудованию, затем по турбинному, 

и в 2010 году стал машинистом энергоблока. Ухо-
дящий год для меня значимый, я получил диплом 
о высшем образовании по специальности «про-
мышленная теплоэнергетика» и меня пригласили 
работать в ПТО в группу наладки. ПТО для меня – 
это новая ступень, работать здесь очень интересно 
и познавательно. Также в 2011 году ярким событи-

ем как для меня лично, так и для станции в целом 
стал пуск нового блока ПГУ-450.
Я с детства увлекаюсь футболом, поэтому не 
остался равнодушным к команде Южной ТЭЦ. 
Затем меня пригласили играть в сборной ТГК-1, 
и в этом году мы принимали участие в кубке ТЭК 
по мини-футболу в Москве, где заняли 5-е место 
среди серьезных конкурентов. От себя хочу по-
здравить всех сотрудников ТГК-1 с наступающим 
Днем энергетика и Новым годом. Хочу пожелать 
здоровья, успехов в работе и личной жизни.  
А нашей Компании – процветания, наращивания 
мощностей и всегда во всем быть первой!

каленДарь событий Планета тгк-1
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27 июня
На Набережной Онежского озера у памятника Петру I появилась Аллея 
Энергетиков, посвященная 80-летию создания энергосистемы Карелии.

14-16 июля
Прошел традиционный турслет ТГК-1. Победила команда Кольского филиа-
ла «Йети Заполярья».

16 июля
125 лет исполнилось Петербургской энергосистеме.

13 августа
Прошла Спартакиада «Теплосети Санкт-Петербурга».

22 сентября
«Теплосеть Санкт-Петербурга» провела противоаварийную тренировку.

22 сентября
На Петрозаводской ТЭЦ прошло совещание по вопросам готовности станции 
к отопительному сезону с участием мэра Петрозаводска Николая Левина.

23 сентября
На Волховской ГЭС прошли масштабные показательные учения МЧС Ле-
нинградской области.

27 сентября
В Петрозаводске на Аллее Энергетиков открыли стелу Солнце.

27 сентября
20 лет исполнилось самой молодой станции Компании – Кривопорожской 
ГЭС.

28 сентября
«Теплосеть Санкт-Петербурга» приняла участие в III ежегодном смотре специ-
альной техники ведущих предприятий инженерно-энергетического комплекса.

29 сентября
Делегация «Теплосети Санкт-Петербурга» приняла участие в IV Междуна-
родном инновационном форуме в Петербурге.

3 октября
80 лет исполнилось первому в истории отечественной энергетики самостоя-
тельному хозрасчетному теплосетевому предприятию – ныне ОАО «Теплосеть 
Санкт-Петербурга».

мы – Энергетики!
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– Какими крупными достижени-
ями в капитальном строитель-
стве можно отметить уходящий 
год? Это, конечно, продолжение 
строительства энергоблока № 2 
ПГУ-450.
Результат работы ДКС по строи-

тельству энергоблока № 2 Правобережной ТЭЦ 
в 2011 году виден с разных точек Невского райо-
на, включая Кольцевую автодорогу и жилые мас-
сивы. Закончено возведение вытяжной башни 
градирни № 2. Дымовая труба в ярком одеянии 
стремится в небо. Нижняя ее часть присоедине-
на дымоходами к котлам-утилизаторам. Законче-
на поставка деталей и узлов основного оборудо-
вания, включая котлы-утилизаторы, турбины и 
генераторы. Полным ходом идет монтаж обору-
дования на всех объектах энергоблока № 2.
Что запомнилось в уходящем году? Конечно 
же, тот неповторимый подарок, который пре-
поднесли мужчины Правобережной ТЭЦ нам, 
женщинам, в канун 8 Марта. Не было скучно-
го собрания коллектива, не было монотонных 
поздравительных речей с вручением весенних 

цветов. Нас встречали разноцветные шары, раз-
летающиеся по актовому залу, живое общение, 
кружение в танцах под любимые песни.
Дружно и весело проходят спортивные со-
ревнования. Здесь нет разделения по возрас-
там и должностям, участвуют все. Кубки и 
грамоты – результаты побед в соревнованиях 
– украшают рабочие столы наших сотрудников-
победителей.
Желаю всем сотрудникам ТГК-1 добра, радо-
сти, всех благ в новом 2012 году! Счастья, здо-
ровья, удачи и исполнения всех желаний!
Быть энергетиком – это почетно,
Но и непросто, ведь ночи и дни,
В будни и в праздники, летом, зимою
Службу несут непрерывно они.
Все для того, чтобы в новом сезоне
Каждая улица, город и дом
Были наполнены снова и снова
Светом, уютом, теплом и добром.
Может быть, это судьбой называют –
То, чем гордишься и чем дорожишь,
То, что всегда будет нужным и важным,
Ведь без энергии – это не жизнь!!!

Татьяна Федорова, заместитель начальника отдела по организации строительства дирекции капитального строительства правобережной ТЭЦ:

Максим Смальцер,  
заместитель начальника КТЦ-2 

правобережной ТЭЦ:
– Вот и подходит к кон-
цу 2011 год, оставляя за 
плечами все радости и 
невзгоды, которые он 
нам принес. Мы наде-
емся на новый, дарящий 

надежду, полный планов и забот.
Мы несем свет и тепло людям, от нас 
зависит работа целых предприятий, фа-
брик, жизнь городов и страны. Уверен, 
что таким самоотверженным людям по 
плечу новые свершения, а наш профес-
сионализм и преданность делу всегда 
будут гарантией надежной работы энер-
гетического комплекса нашей страны.
Пусть следующий год каждому из нас 
принесет благополучие и успех, подарит 
новые блестящие идеи и поможет их во-
плотить в жизнь. Пожелаем друг другу 
профессионального роста, оптимизма и 
веры в себя!
Желаю нам в наступающем году помень-
ше огорчать друг друга, стать еще более 
дружным коллективом и следующий 
Новый год встретить тем же составом!

Александр Бардюжан, электрослесарь  

петрозаводской ТЭЦ:
– Год назад я присоединился к коман-

де ТГК-1, однако за это время прои-

зошло немало событий, в которых я 

принял непосредственное участие. 

Это и туристический слет, и волей-

больный турнир ТГК-1. Мне очень 

импонирует, что в Компании помимо профессио-

нальной деятельности есть и другие возможности 

для самореализации. На мой взгляд, подобные состя-

зания создают «мощный корсет» в корпоративных 

отношениях. Особенно приятно, что моя спортив-

ная подготовка сможет сослужить хорошую службу 

станции и филиалу в целом. В таком мероприятии, 

как корпоративный турслет, мне довелось участво-

вать впервые, я до сих пор нахожусь под впечатлени-

ем. Хорошая организация, интересная задумка и не 

уступающая ей реализация. Это еще была и возмож-

ность легче пройти адаптацию в Компании, познако-

миться с коллегами из других структурных подраз-

делений. Хотя турслет определенно был испытанием 

на физическую выносливость, вместе с тем я отдо-

хнул морально. В следующем году хочу обязательно 

попробовать свои силы в ЭВН. Всех коллег поздрав-

ляю с Днем энергетика, Новым годом и Рождеством! 

Будьте смелее, пробуйте себя и наслаждайтесь каж-

дым новым днем!

Валерий Белов, директор филиала «Карельский»
– Так случилось, что в этом году 
филиал «Карельский» отмеча-
ет двойной профессиональный 
праздник – День энергетика и 35-
летний юбилей со дня начала экс-
плуатации Петрозаводской ТЭЦ. 

В 2011 году на станции был реализован большой 
объем ремонтных и инвестиционных проектов. 
Это реконструкция теплофикационной установ-
ки, которая увеличит тепловую мощность стан-
ции (в следующем году работа продолжится), это 
и проект непрерывной циркуляции воды, кото-
рый подходит к своему завершению.
В целом по филиалу работа велась согласованно и 
эффективно, выполнены все запланированные по-
казатели. Очень приятно отметить, что омолажи-
вается и постепенно меняется внешний и внутрен-
ний облик станций: в этом году обновлен интерьер 
машинного зала второй очереди Кондопожской 
ГЭС, завершен ремонт фасада Выгостровской 
ГЭС. На зданиях и сооружениях Кондопожской и 
Подужемской ГЭС выполнена реконструкция на-
ружной архитектурной подсветки с использовани-
ем современных энергосберегающих технологий. 

Теперь, с приближением сумерек, комбинация на-
правленной и контурной подсветки подчеркивает 
уникальную архитектуру зданий и напорного бас-
сейна Кондопожской ГЭС.
Этот год выдался урожайным на юбилейные даты 
– это 80-летие единой Карельской энергосисте-
мы, которое мы отпраздновали созданием Аллеи 
Энергетиков. В декабре торжества отмечают Вы-
гостровская и Подужемская ГЭС. Однако череда 
праздничных событий – это не исключительная  
заслуга гидростроителей, но и самого коллектива 
филиала. В 2011 году мои коллеги вновь подтвер-
дили, что их отличает не только профессионализм 
и умение работать, но и отменное чувство юмо-
ра, спортивный дух и азарт. Хочу отметить, что  
Петрозаводская ТЭЦ оказалась в числе лидеров 
на соревнованиях оперативного персонала тепло-
электростанций ТГК-1 с поперечными связями. 
Хочу поблагодарить каждого сотрудника филиала 
за трудолюбие, стремление работать и развивать-
ся. Уверен, что у каждого из вас за праздничным 
столом найдется добрый повод поднять бокал  
за личные достижение и успехи – прошлые,  
настоящие и будущие!

каленДарь событийПланета тгк-1
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15 октября
Прошел первый турнир ТГК-1 по настольному теннису. Победила команда 
Василеостровской ТЭЦ.

19-21 октября
ТГК-1 приняла участие в выставке «ЖКХ России – 2011».

24 октября
Подписан акт готовности ОАО «Теплосеть Санкт-Петербурга» к зиме.

26 октября
На Петрозаводской ТЭЦ состоялось выездное совещание по вопросам реа-
лизации ремонтной и инвестиционной программ станции и повышения эф-
фективности теплоснабжения Петрозаводска с участием первого заместите-
ля главы Петрозаводского городского округа Евгения Журавлева.

27-28 октября
ТГК-1 приняла участие в Ярмарке вакансий в Санкт-Петербургском госу-
дарственном политехническом университете.

1 ноября
Подведены итоги «Рейтинга потребителей тепловой энергии» в Мурман-
ске.

3 ноября
Подписан Акт готовности ТГК-1 к зиме.

9 ноября
В торжественной обстановке подразделения ТГК-1 получили паспорта го-
товности к работе в осенне-зимний период.

9-10 ноября
Компания приняла участие в Днях карьеры в Государственном университете 
растительных полимеров.

25 ноября
Cварен первый стык тепломагистрали от Апатитской ТЭЦ к городу Киров-
ску. Проект реализуется ОАО «ТГК-1» совместно с ОАО «Фосагро».

мы – Энергетики!
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Анастасия Бобрик, инженер группы капи-тального строительства отдела подготовки и проведения ремонтов Северной ТЭЦ:– Поздравляю вас с Днем энер-гетика и наступающим Новым годом! От всей души желаю крепкого здоровья вам и вашим близким, успехов, хорошего на-строения!Будьте счастливы и любимы!Пускай Дракон и белый снегВам радость принесут и смех,Обиды, горечь, непокой
Пусть пронесутся стороной!Пусть Новый год, как гость желанный,Торжественно в ваш дом войдет.Веселья, радости и счастьяС собою вместе принесет!

Юлия Неспанова, заместитель начальника 
химического цеха Выборгской ТЭЦ:

– Уходящий 2011 год стал для 
меня годом развития и карьеры, 
я вступала в него аппаратчиком 
ХВО, а завершаю уже в качестве 
заместителя начальника хими-
ческого цеха. Я благодарю всех, 

кто помогал мне на этом пути, поддерживал, об-
учал, а главное  – поверил в мои способности.
Я от всей души поздравляю вас и ваших близ-
ких с наступающим Новым годом! Желаю Вам 
всегда идти вперед, несмотря ни на какие пре-
грады, добиваться поставленных целей и расти 
вместе с компанией ТГК-1! С Новым годом!

Анна Сверчкова, инструктор-методист  по спорту Мурманской ТЭЦ:– На нашей станции сильны традиции физ-
культуры и спорта. В этом 
году мы выиграли конкурс 
на лучший коллектив физи-
ческой культуры среди пред-
приятий и организаций Мур-
манска, заняли первое место в Спартакиаде энергетиков, из последних наших достижений, конечно, первое место на турнире ТГК-1 по волейболу. Желаю всем энергетикам заниматься спортом, именно хорошая физическая форма помогает нам плодотворно работать. Особенно это важно у нас, на Севере.

Светлана Шувалова, инженер пТО 

«Теплосети Санкт-петербурга»:

– Вот и подходит к концу 

еще один год. Для меня он 

запомнился прежде всего 

тем, что этот год стал для 

«Теплосети» юбилейным – 

нам исполнилось 80 лет. Это 

очень солидная дата в энергетике. Хочу по-

здравить коллег с юбилеем и пожелать нам и 

дальше быть слаженной командой и работать 

на результат.
Мне очень приятно, что первый годовой от-

чет нашей Компании стал победителем кон-

курса в номинации «Лучший дебют». А еще 

я очень рада за наших коллег из 2-го эксплуа-

тационного района – они, наконец, переехали 

в новое здание. Там так комфортно и уютно!

В Новом году желаю всем большого счастья, 

вдохновения и успехов в работе!

Ксения Елисеева, ведущий специ-

алист отдела автоматизированных 

информационно-измерительных систем 

департамента реализации проектов капи-

тального строительства:
– Вот и подходит к концу 
2011 год! Он стал таким, ка-
ким сделали его мы сами. Ра-
дости и неприятности, удачи 
и трудности – всё это бесцен-
ный опыт, который останется 

с нами на всю жизнь. Впереди год високос-

ный. Считается, что тяжелый и сложный, 

год потрясений. Но ведь как посмотреть.  

В 2012 году на один день больше, а это значит,  

29 февраля у кого-то будет настоящий день 

рождения! На реализацию наших планов вре-

мени у нас в будущем году будет на один день 

больше. Наконец, в следующим году прой-

дут летние Олимпийские игры! И это здоро-

во! Желаю всем здоровья, успехов, любви и 

всего того, что так необходимо, чтобы быть 

счастливыми. С Новым годом!

Владислав Недотко, главный эксперт дирекции по производственным системам:

– В минувшем году жизнь ТГК-1 
была полна событий. Прежде 
всего хотелось бы отметить пуск 
4-го энергоблока на Южной 
ТЭЦ. Ввод новой мощности в 
наше нелегкое время – это всегда 

событие. На нашем пути стояло множество пре-
пятствий, однако наш коллектив успешно с ними 
справился, благодаря чему в ТГК-1 появился но-
вый энергоблок в парогазовом варианте.
Второе событие коснулось меня лично. Это уход на 
заслуженный отдых, который я вначале воспринял 
спокойно. Но потом пришла грусть, именно поэто-
му я с радостью принял предложение вернуться в 
Компанию на должность главного эксперта в дирек-
цию по производственным системам. Сегодня мы 

реализуем проект по бережливому производству, и 
я рад, что мой опыт пригодится в этом деле.
2012 год будет напряженным для сотрудников 
и для Компании в целом. К нам приходят дру-
гие технологии, другие стандарты, приходится 
осваивать новые, более эффективные методики 
работы, которые усовершенствуют наше произ-
водство. Хочу пожелать эффективного решения 
поставленных задач, так как отдача в виде за-
работной платы, думаю, не заставит себя ждать. 
Конечно же, я желаю успехов тем, кто в следую-
щем году будет вводить новые мощности. Удачи 
им и результативной работы! Желаю, чтобы у 
сотрудников ТГК-1 реализовались все задуман-
ные планы на 2012 год. Всех поздравляю с на-
ступающим Новым годом!

Сергей поветкин, начальник  

Кондопожской ГЭС Каскада Сунских ГЭС:
– Для меня год запомнился 

прежде всего ремонтом ма-
шинного зала второй очереди 

Кондопожской ГЭС. Выпол-
нение внутренних космети-
ческих работ было связано с 

определенными трудностями и неудобствами, 

но сейчас, когда я смотрю на обновленный зал, 

я понимаю, что это стоило всех тех усилий, ко-

торые были приложены. Вторым ярким собы-

тием стал визит консула Петрозаводского от-

деления Генерального Консульства Финляндии 

в Санкт-Петербурге Анны-Кайсы Хейкинен. 

Особый интерес у нее, как и у всех гостей на 

нашей станции, вызвал машинный зал первой 

очереди и примыкающий к нему исторический 

вестибюль станции. Он украшен портретом Ле-

нина, а также арками с отделкой из карельского 

камня. Впереди череда праздников – я поздрав-

ляю коллег прежде всего с Днем энергетика, а 

также с Новым годом и Рождеством и желаю 

воплотить в жизнь все задуманное, крепкого 

здоровья, мира, любви и благополучия! Оноре 

де Бальзак говорил, что все приходит вовремя к 

тому, кто умеет ждать, поэтому терпения вам, и 

всё сложится в вашей жизни!

каленДарь событий Планета тгк-1
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26 ноября
Состоялся третий турнир ТГК-1 по волейболу. Кубок увезла команда Мур-
манской ТЭЦ.

29 ноября
На Светогорской ГЭС пущен гидроагрегат № 4. Глава Администрации Пре-
зидента Российской Федерации Сергей Нарышкин дистанционно из здания 
Управления ТГК-1 в Санкт-Петербурге запустил гидроагрегат.

8 Декабря
В Петрозаводске состоялось подведение итогов конкурса «Рейтинг потреби-
телей тепловой энергии».

13 Декабря
Выгостровская ГЭС отметила юбилей – 50 лет назад станция была выведена 
на полную мощность в 490 тыс. кВт.

13-15 Декабря
Компания приняла участие в XII Международной выставке «Энергетика Ка-
релии – 2011».

19 Декабря
85 лет отмечает Волховская ГЭС – первенец плана ГОЭЛРО.

21 Декабря
60 лет назад в этот день на Верхне-Свирской ГЭС состоялся пробный пуск 
гидроагрегата № 1.

21 Декабря
35 лет Петрозаводской ТЭЦ – лидеру карельской энергетики.

21 Декабря
Открытие Санкт-Петербургской Рождественской ярмарки, организатором 
которой выступила ТГК-1.

22 Декабря
День энергетика.

26 Декабря
Красивую дату отмечает Автовская ТЭЦ – 55 лет.

29 Декабря
40 лет исполняется Подужемской ГЭС.
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Белла певзнер, 
ведущий  

специалист админи-
стративного отдела 

Северной ТЭЦ:

Наступает Новый год!
Много дел он нам несет,
Вас всех с ним я поздравляю
И от всей души желаю:
Годовой отчет пусть будет прост,
Будет скор карьерный рост,
Желаю двигаться к цели единой!
Пусть жизнь будет сладкой малиной!
И пусть дорога не легка,
Успех нас ждет сегодня в ТГК!

Валерий Викторов, инженер первой  
категории группы охраны труда  
и надежности Мурманской ТЭЦ:

– Больше всего в 2011 году мне запомнился 
праздник «Раскрась зиму!», прошедший в 
марте. Было очень много участников и бо-
лельщиков, гораздо больше, чем на обыч-
ных соревнованиях. Мероприятие получи-
лось массовым и красочным – настоящий 

праздник! Остальные виды спорта также были хорошо ор-
ганизованы и интересны. В этом году мы добились высоких 
спортивных результатов и в турнире по волейболу, и в Спар-
такиаде энергетиков. Сам я участвую в лыжных гонках, где 
команда заняла 2-е место, и в легкой атлетике. Сейчас у нас 
сформировалась сильная команда по легкой атлетике, кото-
рую ждут новые победы. Своим коллегам хочу пожелать, 
чтобы те, кто еще сомневается, смелее присоединялись к 
нам, и нас, и наших достижений становилось больше!

Анита Савицкая, начальник отдела кадров и оплаты труда филиала «Карельский»:

– В преддверии уходящего года 
принято подводить итоги и стро-
ить планы на следующий год. 
2011 год запомнится как один из 
непростых, но плодотворных пе-
риодов работы. Мы стали больше 

внимания уделять подбору и адаптации персона-
ла, начали активно сотрудничать с Ивановским 
государственным энергетическим университетом. 
В этом году персонал филиала активно участвовал 
в ставших уже традицией спортивных мероприя-
тиях, завоевывая призовые места; в культурных 
мероприятиях, которые с каждым годом все боль-
ше и больше объединяют коллективы трех столиц 
ТГК-1. В этом году у нас стартовал пилотный про-
ект «HRов час». Это неформальная встреча, на 
которой специалист по кадрам выступает перед 

коллегами на различные темы, получила больший 
отклик у энергетиков. Первая встреча была по-
священа искусству убеждения. Я надеюсь, что эта 
практика приживется в филиале, и она станет мак-
симально полезной для каждого сотрудника.
Следующий год обещает быть не менее слож-
ным, но мы надеемся, что он позволит нам за-
ниматься своей любимой работой.
Вскоре нас ждут замечательные события: про-
фессиональный праздник День энергетика, 
Новый год, Рождество. Примите мои самые 
искренние поздравления! Желаю вам и вашим 
близким крепкого здоровья, успехов, счастья и 
благополучия! Пусть в ваших домах всегда бу-
дет тепло и уют! Желаю новых возможностей, 
новых побед и свершений, а главное – берегите 
то, что для вас действительно важно.

Сергей Андронов, председатель  

профсоюза Каскада Нивских ГЭС:
– В конце 2010 года я был избран 

председателем профсоюза на 

Каскаде, и, конечно, уходящий 

2011 год запомнился результа-
тами огромной работы, кото-
рую мы провели. Во-первых, 

прошло много мероприятий: 

совместно с активом Ковдорского ГОК и Коль-

ской АЭС организовали рафтинг и пейнтбол, 

провели встречу с коллегами с Каскада Пазских 

ГЭС, состоялись мероприятия для детей сотруд-

ников, также мы оборудовали спортзал для со-

трудников на Нива ГЭС-3 и приняли участие в 

первомайской демонстрации. Во-вторых, проде-

лали работу по обсуждению и внесению предло-

жений в Коллективный договор, причем делали 

это совместно с профсоюзом Апатитской ТЭЦ. 

В результате мы наладили взаимоотношения с 

подразделениями филиала, стали в своем кол-

лективе более сплоченными, и могу сказать, что 

число членов профсоюза за этот год возросло 

в разы – теперь более половины сотрудников 

Каскада входят в нашу организацию. Но если 

отдыхать мы уже научились, то на следующий 

год ставим  перед собой более серьезные задачи 

– научиться еще лучше работать. Мы столкну-

лись с проблемой отсутствия смены поколений: 

приходит много молодых сотрудников, а переда-

вать опыт уже некому. Приходится начинать всё 

с нуля. Поэтому для нас актуально повышение 

профессионального мастерства. Возможно, вве-

дение в действие положения о наставничестве 

будет способствовать этому. 
Хочу пожелать всем коллегам активности, 

не бояться высказывать свои предложения. 

«Кто, если не мы» – с таким девизом пред-

лагаю идти в 2012 год!

Виталий Козлов, директор  
Каскада Выгских ГЭС:

– Уходящий год был сложный, 
но вместе с тем довольно про-
дуктивный. В рамках реализа-
ции ремонтной и инвестицион-
ной программ мы выполнили 
капитальный ремонт гидроагре-

гата № 3 Палокоргской ГЭС, расширенный те-
кущий ремонт гидроагрегата № 1 Маткожнен-
ской ГЭС, провели большой объем работ по 
ремонту фасада здания Выгостровской ГЭС 
с заменой оконных блоков, окон служебных 
помещений – в настоящее время само здание 
окрашено в корпоративные цвета ТГК-1.
В этом году Каскад Выгских ГЭС отпраздно-
вал два юбилея: собственно самого Каскада, 
ему исполнилось 55 лет, и Выгостровской ГЭС.  
В честь дня рождения Каскада мы провели со-
ревнования по лыжным гонкам и рыбной ловле 
среди наших сотрудников. ТГК-1 сделала Ка-
скаду подарок и помогла организовать торже-
ство в честь 50-летия Выгостровской ГЭС на 
очень высоком уровне – я думаю, его можно 
поставить в один ряд с песенным марафоном 
на прошедшем в прошлом году Дне энергетика. 
В этот вечер ветераны, а также те, кто посвятил 
часть своей жизни становлению и развитию на-
шего предприятия, смогли собраться вместе – 
вспомнить историю и поговорить о настоящем. 
Кто-то увидел своих добрых друзей, кто-то 
впервые познакомился с легендарными лич-
ностями – все были чрезвычайно взволнованы. 
Хочу поблагодарить всех за отличную работу и 
пожелать здоровья, безаварийной работы, что-
бы вам сопутствовала удача, в доме было тепло 
в кругу близких и родных. Неиссякаемой энер-
гии и хорошего настроения, и только позитив-
ных новостей!

Маргар Маргарян, начальник смены КТЦ Выборгской ТЭЦ:
– Поздравляю всех вас с наступа-
ющим Новым годом, пусть в нем 
будет еще больше соревнований 
и, конечно же, побед! Для меня, 
как для капитана футбольной ко-

манды Выборгской ТЭЦ, 2011 год запомнится 

открытием на нашей станции нового, светлого, 
удобного спортивного зала, где с удовольствием 
тренируются команды по футболу и волейболу.
Я с радостью приглашаю всех вас в 2012 году в 
наш гостеприимный спортивный зал на товари-
щеские матчи!

каленДарь событийПланета тгк-1
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благотворительность

Это ярмарки краски

Благотворительная деятельность Компа-
нии по-прежнему идет в различных на-
правлениях: мы поддерживаем науку, 
культуру, образование, помогаем социаль-
но незащищенным слоям населения. Уде-
ляем большое внимание развитию детско-
го спорта, спортивной инфраструктуры, 
пропаганде здорового образа жизни среди 
населения. 
– За этот год мы помогли в организа-
ции серии праздничных мероприятий с 
участием школьников и ветеранов «И не 
порвется поколений связь» в городе Вол-
хове, а также помогали в проведении го-
родских праздников в Светогорске, Дня 
города в Апатитах, праздника «Цвети, 
наш край» в Сосновском сельском посе-
лении, – рассказывает начальник депрта-
мента по связям с общественностью Ла-
риса Семенова. 
По-прежнему приоритетным направлени-
ем благотворительной деятельности оста-
ется содействие молодежным и детским 
социальным инициативам. Так, благодаря 
нашей помощи группа детей и подростков 
из неблагополучных семей смогла совер-
шить поездку в Испанию, основной целью 
которой было участие фольклорного кол-
лектива Дневного центра «Зеленая роза» 
в Международном фестивале музыки и 
танца «Звезды Коста Брава». С помощью 
нашей Компании многие дети с наруше-
нием зрения из специализированных до-
школьных учреждений России получили 
подписку на цветные иллюстрированные 
рельефные книги «Атлас восприятия ил-
люстраций» в рамках программы «Книж-
ки в Подарок».
Не забывает ТГК-1 и о спортсменах – 
больших и маленьких. Так, неоценимую 
помощь в развитии детского спорта и 
спортивной инфраструктуры в области в 
целом и поселке энергетиков Мурмаши в 
частности оказывает филиал «Кольский». 
Филиал помогает детской хоккейной ко-

Вот и заканчивается очередной год,  
соответственно наступает пора подводить 
его итоги. Оглядываясь назад, мы можем 
с радостью отметить, что в минувшем году 
наша Компания не только давала свет в 
дома людей, но и старалась зажечь этот 
свет в их сердцах. ТГК-1 по традиции не 
оставалась равнодушной к окружающему 
миру и прилагала все усилия для того, 
чтобы он стал чуть лучше и добрее.

манде поселка, а хоккейные турниры здесь 
проводятся на Кубок ТГК-1. В 2011 году 
энергетики оказали содействие по приоб-
ретению стеклопластиковых щитов для 
хоккейного корта местного спортивного 
комплекса. Также средства для подготовки 
спортзала для проведения детских спор-
тивных соревнований были выделены в 
городе Апатиты.
Кроме того, в минувшем году ТГК-1 высту-
пила организатором очередного спортив-
ного праздника «Лыжня дружбы», который 
объединил жителей трех стран – России, 
Финляндии и Норвегии. Старт 2011 года 
стал самым массовым за всю историю су-
ществования массового пробега. На трассу 
вышли более 3 тысяч человек.
Также в этом году ТГК-1 помогла организо-
вать подготовку и участие спортсменов клу-
ба «Танец на колесах» в Кубке мира по тан-
цам, проходившего 23-24 апреля 2011 года в 
Нидерландах, и поддержала Межвузовскую 
спартакиаду Санкт-Петербурга.
В наступающем году надеемся, что благода-
ря нашей помощи многие люди станут здо-
ровее и счастливее!

22 декабря, в наш профессиональный праздник, на площади Островского в Санкт-
петербурге состоится мероприятие «День Энергетика» – там организаторы будут 
рады видеть всех сотрудников ТГК-1, которым они подготовили сюрприз.

В преддверии Нового года уже традицион-
ной для Петербурга стала Рождественская 
ярмарка, партнером которой всегда высту-
пала ТГК-1. В этом году Компания поменяла 
статус партнера на более ответственный и 
выступила в качестве организатора. Рожде-
ственская ярмарка – грандиозный праздник 
для детей и взрослых на протяжении трех 
зимних недель, который дарит не только ра-
дость и веселье, но и тепло обездоленным, 
ведь одной из главных ее задач является 
благотворительность. В этом году Ярмарка 
помогает воспитанникам детских домов, и 
большинство программ проходят под деви-
зом «Здесь и сейчас».
Первая Рождественская ярмарка Северной 
столицы открылась зимой 2006 года на пло-
щади Искусств, а начиная с декабря 2007 
года постоянным местом ее проведения 
стала площадь Островского. Именно здесь 
с 21 декабря 2011 года по 14 января 2012 
года под девизом из пушкинских строк 
«Все флаги в гости будут к нам!» соберутся 
самые любимые детьми новогодние вол-
шебники со всего мира!
В разные годы героями ярмарки становились 
собирательные образы из русских народных 
сказок и советских новогодних мультфиль-
мов. В этом году Ярмарка впервые пройдет в 
международном формате – свои националь-
ные новогодние и рождественские традиции 
представят многие зарубежные страны, сре-
ди которых Великобритания, Германия, Ис-
пания, Китай и США. Каждое государство в 
своем домике будет демонстрировать публи-
ке собственную культурно-развлекательную 
программу и угощать гостей блюдами на-
циональной кухни. Домик каждого госу-
дарства – это настоящая рождественская 
резиденция, вобравшая в себя колоритные 
национальные черты и неповторимый дух 
народного праздника.
Американский Санта Клаус, европейский 
Святой Николай, китайский Шань Дань Ла-
ожен проведут яркие парады и шествия, а в 
день, когда очередь править Ярмаркой дой-
дет до их страны, станут гостеприимными 
хозяевами и в своих домиках-резиденциях 
представят гостям праздника традиционные 
развлечения и блюда национальной кухни.

В течение трех новогодних недель Петер-
бург станет главным центром проведения 
ярких торжеств по случаю множества на-
циональных и международных праздников. 
Народные гуляния подчеркнут общий толе-
рантный настрой мероприятия: участники и 
гости ярмарки будут вместе отмечать ново-
годние дни и знакомиться с интересными 
особенностями других стран. Ожидается, 
что Санкт-Петербургскую Рождественскую 
ярмарку – 2012 посетят не менее полутора 
миллионов человек, в числе которых будут 
как россияне, так и иностранные гости.

Алла СЕРОВА


